

7 mil 600 personas tienen deudas vigentes por el Crédito con Aval del Estado en Magallanes

» La zona registra una caída sostenida de nuevos beneficiarios y renovaciones desde 2016.

Siete mil 600 personas en Magallanes mantienen deudas activas con el Crédito con Aval del Estado (Cae), según cifras oficiales entregadas por la Comisión Ingresos a través de una solicitud realizada por Transparencia. El número corresponde a personas que registraron domicilio en Magallanes al momento de postular al beneficio mediante el Formulario Único de Acreditación Socioeconómica (Fuas). Es decir, refleja a deudores cuyo origen territorial está en la región, más allá de dónde cursaron sus estudios o de su actual lugar de residencia.

El Crédito con Aval del Estado es un sistema de financiamiento creado por la Ley N°20.027 durante el primer gobierno de Ricardo Lagos y comenzó a operar en 2006. Su propósito era permitir que estudiantes de educación superior que no contaran con recursos suficientes pudieran acceder a un crédito para financiar parte o la totalidad del arancel de su carrera.

A diferencia de otros créditos

estudiantiles previos, el Cae cuenta con el aval del Estado, es decir, si el estudiante no paga, el fisco responde ante el banco acreedor. A cambio, el estudiante debe asumir una deuda con condiciones establecidas por ley: el pago del crédito se inicia 18 meses después de egresar, la cuota no puede superar el 10% de su renta mensual y, si después de 15 años aún hay saldo pendiente, éste se condona.

Sin embargo, el sistema ha sido duramente cuestionado desde hace más de una década por diversos sectores sociales y políticos, debido a sus altas tasas de interés iniciales, endeudamiento prolongado, y lucro por parte de la banca privada. A ello se suma la experiencia de miles de estudiantes que accedieron al Cae en condiciones precarias y hoy enfrentan deudas que muchas veces superan el doble del monto originalmente prestado.

La información, actualizada a diciembre de 2024, ofrece también un panorama detallado sobre la evolución del sistema de

financiamiento desde su implementación en 2006, revelando una concentración significativa de nuevos créditos entre los años 2011 y 2015, periodo que coincide con la expansión nacional del programa impulsado por el Estado para ampliar el acceso a la educación superior.

El 2015 marcó el punto más alto tanto en número de nuevos beneficiarios como en montos otorgados. En ese ejercicio, 771 estudiantes de Magallanes accedieron por primera vez al Cae, mientras que mil 844 lo renovaron, estableciendo el máximo histórico de la región. Ese mismo año, se financiaron \$1.038 millones en nuevos créditos y \$2.715 millones en renovaciones, cifras que representan el mayor volumen de recursos canalizados por el sistema en Magallanes desde su creación.

A partir de 2016, sin embargo, las cifras muestran una caída sostenida tanto en el número de estudiantes que acceden por primera vez al beneficio como en quienes lo renuevan. En 2024, los



Foto: Activa/LPA

Magallanes es la segunda región con menor número de beneficiarios históricos del Cae, superando sólo a Aysén.

nuevos beneficiarios fueron sólo 240, mientras que los renovantes llegaron a 580, lo que representa una disminución superior al 65% en ambos indicadores en menos de una década.

Más de \$34 mil millones financiados

Desde su inicio, el Cae ha financiado un total de \$34.387 millones en la región, de los cuales \$5.621 millones corresponden a nuevos beneficiarios y \$28.765 millones a estudiantes que renovaron su crédito en años sucesivos.

Una revisión de los datos muestra que, aunque el número de beneficiarios ha disminu-

do de manera considerable, los montos promedio por estudiante han aumentado. Por ejemplo, en 2006, los 131 estudiantes que accedieron por primera vez al crédito recibieron \$140 millones, mientras que, en 2024, los 240 nuevos beneficiarios obtuvieron \$562 millones, lo que representa un incremento significativo en el monto promedio por estudiante. Este aumento podría estar vinculado a los mayores costos asociados.

Si se compara con otras regiones del país, Magallanes es la segunda región con menor número de beneficiarios históricos del Cae, superando sólo a Aysén. **LPA**